

A Coëtquidan, le 10 décembre 2021

## **ORDRE DU JOUR N°13**

*Sous-lieutenants et élèves-officiers  
de l'école militaire des aspirants de Coëtquidan,*

*Cette nuit laissera un souvenir indélébile dans votre vie d'homme et de femme. L'instant est fort. Malgré la diversité du parcours des officiers rassemblés dans la cour Rivoli, l'engagement de servir notre pays est pris en commun. Cet engagement sous nos drapeaux, pour quelques mois ou pour plusieurs années, mérite le respect.*

*Ce soir, vous recevez un sabre. La nation vous confie la charge d'officier, la responsabilité de chef. Ce vers de Lamartine nous revient alors en mémoire :*

*« Objets inanimés avez-vous donc une âme, qui s'attache à notre âme et la force d'aimer ».*

*Oui, votre sabre symbolise l'âme de l'officier français. Il sera désormais le symbole de votre dévouement et de votre engagement.*

*Ce soir, un illustre officier donne son nom à votre promotion. L'exemple de sa vie éclairera la vôtre, au-delà du temps que vous passerez sous les armes. La promotion ne s'éteindra qu'avec le dernier d'entre vous.*

*Votre parrain, quel parcours ! Quelle histoire !*

*A peine âgé de vingt ans, ce jeune étudiant ne se doute pas, au moment d'embarquer sur l'Ar Zénith à Douarnenez, qu'il prend le large pour une destinée militaire exceptionnelle : Levant, Italie, campagne de France, Indochine, Algérie. Comment peut-il imaginer qu'il sera un des membres de l'ordre illustre des*

*compagnons de la Libération, et qu'au crépuscule de sa vie il sera titulaire de dix-sept titres de guerre, grand officier de la Légion d'honneur et grand-croix de l'ordre national du Mérite.*

*Les états de service de votre parrain sont édifiants. Ils parlent d'eux-mêmes. Ses nombreux faits d'armes sont ceux d'un officier ferme, humain et déterminé.*

*Volontaire pour les missions dangereuses, il se place toujours à la tête de ses hommes au moment de monter à l'assaut des positions ennemies. Blessé au combat à plusieurs reprises, il exhorte ses subordonnés à combattre jusqu'au bout.*

*Les événements ont révélé la trempe de ce remarquable chef de guerre, un officier tenace quelles que soient les circonstances. Il a profondément marqué de son empreinte les unités au sein desquelles il a servi. Tout au long de sa carrière, il a fait preuve d'une force d'âme exemplaire.*

*Sous-lieutenants et élèves-officiers de l'école militaire des aspirants de Coëtquidan,*

*A l'image de votre parrain, affermissiez votre volonté pour surmonter les doutes, les épreuves et les tempêtes. Inspirez-vous de son exemple. Comme lui, vous donnerez l'impulsion qui galvanisera la volonté de vos subordonnés pour le succès de la mission. Soyez les dépositaires du feu qui embrasera la détermination collective. Soyez comptable du succès de la mission et de l'atteinte effective des objectifs qui vous sont assignés. Insufflez la confiance dans les actes concrets du quotidien comme au combat ; cette confiance fonde la fraternité d'armes.*

*Décider de servir notre pays, c'est faire le choix de l'exigence. Pour être à la hauteur de votre engagement, soyez fort physiquement, moralement et intellectuellement. Face à ces exigences, la facilité pourra vous tenter. Les efforts à consentir, les impératifs du devoir pourront susciter le découragement car « le démon de mon cœur se nomme "à quoi bon" », pour reprendre les mots de Georges Bernanos. Pour chasser le démon, souvenez-vous de cette nuit où un sabre vous a été remis. Ayez « l'audace de servir ». Rappelez-vous l'exemple de votre parrain. Ainsi, votre âme retrouvera la force d'avancer.*

Général d'armée Pierre Schill

